
【香港商報訊】記者李銘
欣報道：本港疫情持續穩
定，昨日僅新增7宗輸入個

案。政府日前公布第3針疫苗接種安排，並已開放網上預約
系統，予合資格人士預約。政府專家顧問、中大呼吸系統科
講座教授許樹昌昨日在電台節目表示，首日已有2.45萬人登
記，認為數字不算少，強調無論接種科興或復星疫苗，體內
抗體都會隨時間下降，期望有需要群組盡快預約。
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【香港商報訊】今日 「立冬」，天文台預料今日初
時氣溫仍然偏暖，中午或高達29度。不過，隨一道
冷鋒在晚上橫過華南沿岸，氣溫將會呈 「墮崖式」下
跌，周二或會低至16度。

多區昨錄11月份高溫記錄
今日是廿四節氣中的 「立冬」，代表冬季開始，但

昨日本港天氣炎熱，上水一度錄得32.6度高溫，昂坪
及九龍城更打破自建站以來 11 月最高氣溫紀錄。其
中，昂坪下午錄得最高氣溫 28.4 度，打破氣象站在

2003年啟用以來，2015年11月18日錄得的27.9度11
月最高紀錄；九龍城則錄得最高氣溫32.1度，打破氣
象站在2007年啟用以來，2015年11月9日錄得的31.6
度11月最高紀錄。

天文台預料，廣東沿岸地區今日風勢微弱，天氣將
會相當溫暖，市區氣溫最高達29度，新界多個地區，
包括上水等，甚至會高達31度。不過，因應一道冷鋒會
在今晚至明日早上橫過華南沿岸，受冷鋒相關的強烈東
北季候風影響，該區顯著轉涼及有幾陣雨，風勢頗大。

天文台預料，周一氣溫將會顯著轉涼，初時有一兩

陣雨，日間部分時間天色明朗及乾燥，早上最低 17
度，即一晚驟降12度。其中，周二（9日）部分時間
天色明朗及乾燥，氣溫介乎16至21度，新界多區如
大埔、上水等料僅得15度，打鼓嶺或低見14度。其
後數日，天氣繼續早晚清涼，天晴及非常乾燥。

周中後期回暖
天文台表示，受乾燥大陸氣流影響，本周中後期華

南地區普遍晴朗，天氣將會稍為回暖至最高25度，但
日夜溫差仍較大。

【香港商報訊】記者萬家成報道：為加強打擊海
上走私活動及堵截黑社會收入來源，香港警方在11
月3日至11月5日，於全港各區展開代號 「犁庭掃
穴」的執法行動，拘捕逾200人。

巡查海上黑點共320次
行動中，警方共動員約 4000 人次，包括刑偵人

員、水警、機動部隊及其他軍裝人員，巡查海上走
私黑點共320次，包括青衣、大嶼山、屯門、油麻
地、長沙灣一帶的碼頭及其他隱蔽處。期間共截查
188艘船隻，檢取17艘涉及非法改裝的大馬力走私
快艇連同共71個大馬力的舷外引擎，價值超過2000
萬港元，並以 「為走私用途而建造船隻」罪拘捕1
名有黑社會背景的男子。

同時，水警亦於多個貨物起卸區截獲4艘躉船和1
艘貨輪，共載有約450噸懷疑不安全凍肉，貨值超
過 1.3 億港元，並以 「走私」及 「危害他人海上安
全」罪拘捕2名有黑社會背景的男子，而有關凍肉
亦正由食物環境衛生署人員進行檢驗。

另外，為打擊黑社會收入來源，警方共搜查各類
娛樂場所共313次，包括酒吧、麻雀館、遊戲機中
心等，並搗破多個非法賭場，共拘捕206人，包括
122男84女，涉嫌干犯與三合會活動相關的罪行。

警方表示，會繼續全力打擊海上走私及其衍生出
來的危害海上安全行為，並堵截黑社會收入來源，
亦會繼續與其他執法部門及內地相關單位交流情
報，加強執法，以打擊海上走私活動。

【香港商報訊】記者周偉立報道：為增強全民國
家安全意識，荃灣區公民教育委員會與荃灣青年會
合辦 「荃城推廣國安法短片拍攝比賽」，以 「國家
安全」為主題，鼓勵市民發揮創意，活動昨日下午
在荃新天地二期舉辦頒獎禮，並由保安局局長鄧炳
強擔任主禮嘉賓。他在活動後接受傳媒訪問時，再
次重申基本法23條立法有必要性。

「愛國者治港」成社會主調
因手肘受傷做手術於昨早才出院的鄧炳強特別提

到，慶幸自己能趕及出席活動。他指，今年荃灣區
公民教育委員會舉辦了連串推廣香港國安法活動，
包括是次短片拍攝比賽，他期望活動可提升市民對
國家安全及守法意識，以及了解國家安全與日常生
活息息相關。他形容參賽短片生動、有趣，而且具
教育意義。

他續指，在香港國安法落實，以及完善選舉制度
後，已堵塞部分過去漏洞，他認為 「愛國者治港」
已成為社會主調，相信市民只要團結齊心，香港必
定有更好的未來。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：自去年5月特區
政府第一次提出 「通關」，至今已過去一年半， 「通
關」迫在眉睫。近日政府接連收緊一系列防疫措施，
積極向內地對接，但追蹤功能不完善成為 「通關」瓶
頸，仍須盡快突破，切勿讓市民為此 「埋單」。曾經
參加專家對接會議的政府專家顧問許樹昌直言，香港
防疫工作已改善不少，並已做到持續 「清零」，相信
有條件 「通關」。

「安心出行」擬示綠燈放行
據許樹昌所知，日後 「通關」時市民可用 「安心出

行」程式，亦需要提供接種紀錄、檢測結果以及是否

去過高風險地方。如果有關資料沒有問題，系統就會
轉成 「綠燈」，市民前往內地後須使用內地的 「健康
碼」。

不過，已有接近640萬人次下載的 「安心出行」能
否達到 「通關」要求，作為 「通關」工具，一直是核
心問題。香江智匯會長周伯展醫生表示，目前香港
「安心出行」的效果欠佳主要有兩個原因，首先因沒

有實行實名制、個人資料不全等原因，造成追蹤力度
不夠；其次，使用人數覆蓋面還不夠廣，他形容一個
地區，如果不是全民使用，健康碼功能便好像廢了武
功。上述兩個問題，亦可能導致病例或傳播鏈出現
時，會找不到源頭，他相信內地也不會同意這種形式

的 「通關」。

部分人缺少犧牲小我精神
本月起，市民進入政府轄下大部分場所時，必須使

用 「安心出行」流動應用程式掃描場所二維碼。為實
施 「通關碼」進一步鋪路。更有消息指，月底前所有
食肆須掃 「安心出行」。不過，部分市民仍以害怕
「洩露隱私」為由，拒絕使用 「安心出行」， 「假

安心碼」和額外購買二手手機安裝軟件等問題加劇。
針對以上情況，周伯展坦言，由於香港一直被西方

文化潛移默化地影響，那些怕洩露隱私而不配合政府
防疫措施的人，缺少犧牲小我完成大我的精神。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港報業評議會
（下稱：報評會）獲 「優質教育基金」撥款約 30 萬
元，今明兩學年為30家中學，提供 「與中學生和老師
談新聞」傳媒教育活動。報評會主席彭韻僖昨日出席
啟動儀式時表示，報評會一直十分重視傳媒教育活
動，多次到學校舉辦講座，希望學生多了解新聞機構

運作及操守要求，從而有效監察傳
媒。

「與中學生和老師談新聞」
彭韻僖表示，近年網上資訊普及，

已成為很多同學的主要資訊來源，當
中真真假假，引起關注，亦令報評會
認為有需要深化一直推行的傳媒教育
工作。她希望同學把握今次參加活動
的機會，多了解資訊發放的責任，例
如在社交媒體發放或轉發資訊時，可
以 「停一停、想一想、先求證」，作
多角度思考。

教育局副局長蔡若蓮表示， 「與中學生和老師談新
聞」計劃可為學生提供寶貴的學習機會，透過講座、
參觀交流和工作坊，讓他們了解新媒體時代的危與
機、辨明查證資訊的真偽、傳媒實際運作及應有的專
業操守等，裝備同學良好的媒體和資訊素養，建立正
面價值觀、態度和行為，迎接資訊爆炸時代的衝擊。

【香港商報訊】據 「外交部發言人辦公室」微信
公眾號消息，在11月5日外交部例行記者會上，彭
博社記者提問： 「香港外國記者協會(FCC)今天發
布報告稱，協會近一半記者考慮離開香港，僅有一
半記者表示，明白香港特區政府所指的 『報道紅
線』在哪裏。你對此有何回應？是否認為特區政府
應該更清楚地劃定 『報道紅線』？」

反駁彭博社記者提問
汪文斌回應時表示， 「首先，我想告訴你的一點

是，外國在港媒體和記者，只要遵守法律、依法依
規地進行報道，各項合法權利都會得到充分保
障。你提到一些數字，我也有一些數字可以告訴
你。截至 2021 年 4 月，駐港外國媒體共有 628 名
持工作簽證的外籍員工，數量較去年同期增加了
98 人，增幅達 18.5%。我想數字不會說謊，也真
實反映了各界人士，包括在港的外國媒體，對香
港經濟社會及媒體報道環境的看法和感受。你是
彭博社的記者。一年來，彭博社一家在香港就增
加了 55 名外籍員工，這很能說明問題。我要強調
的是，香港國安法制定實施以來，香港民眾的各
項合法權利和自由得到了更好的保障，香港廣大
市民和國際投資者，包括在香港從事各行各業工
作的人士也都感受到了香港的嶄新面貌，對香港
的未來更加充滿信心。」

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨日在和富慈善
基金李宗德小學20周年校慶啟動禮致辭時表示，政府
已調撥資源，將學生的創新科技課外學習機會由中學
擴展至小學，讓他們從小接觸創科，以配合時代需
要。

品德與國民身份認同重要
陳茂波表示，政府近年大力推動創意思維、科技應

用學習，例如曾經在財政預算案調撥資源予 「奇趣IT
識多」計劃，將學生課外的創科發展機會從中學推
展至小學，又透過 「優質教育基金」支援學生的電子
學習，減低他們受疫情干擾。

陳茂波認為，個人品德、國民身份認同亦很重要。
因為在 「同一屋簷下」、在家庭裏，需要學習互相包
容欣賞，相互愛護支持，才能維繫好家庭關係。在社
會裏，也需要有良好的個人品德，才能正向互動，建
立和諧良好的社會關係。而在國家之內，就更需要有
國民身份的認同和愛國情懷，才能堅實穩妥地維護國
家安全，社會才能穩定發展。

陳茂波指出，讓學生在學習階段有多向度的學習空
間及實踐良好品德，在潛移默化中加深對國家的了解
與身份認同，是培育生命的工作，可讓學生受益終
身。他認為學生是香港和國家的未來，是未來社會發
展的力量和貢獻者，希望在大家的努力下，繼續培育

出一代代對知識充滿好奇、對別人滿有關愛、對家國
抱有情懷的少年人。

皇家加勒比郵輪 「海洋光譜號」上月有1名船員確
診，被界定為復陽個案。港府就強制檢測公告刊憲，
強制上月 17 至 21 日曾身處這艘郵輪超過 2 小時的人
士，需再次強制檢測，最遲要在周二接受檢測。另
外，香港靈糧堂秀德幼稚園爆發上呼吸道感染或流感
個案，同樣被納入強制檢測公告。

流動疫苗車本月下旬服務
許樹昌在出席電台節目時被問到為何不考慮優先安

排已接種兩劑新冠疫苗超過6個月的市民打第3針，
他指出，免疫系統有問題人士的抗體水平下降速度最
快，接種科興疫苗人士的抗體水平亦跌得較快。至於
已打兩劑復星疫苗的健康人士，在完成接種的6至12
個月內仍有足夠抗體。

出席同一節目的疫苗顧問專家委員會召集人劉澤星
表示，全世界每日仍不斷有新增個案，因為香港與外
地會有交流，加上不可能永遠封住香港以維持零個

案，一旦恢復通關及交流，
第5波疫情隨時會出現，因
此市民應繼續接種新冠疫
苗，做好準備應對。

公務員事務局局長聶德權
昨日出席一個活動時，再次
呼籲仍未接種首劑疫苗的市民盡快接種。他指出，60
歲或以上長者接種率仍然偏低，近1個月開始有上升
趨勢，是各團體及政府共同努力的成果。他強調，政
府會繼續積極推動長者接種疫苗，流動疫苗車將於本
月下旬投入服務，希望長者 「安心又放心」打針。

增7宗輸入個案5宗屬變種
此外，本港疫情持續穩定，衛生署衛生防護中心昨

日通報，本港新增7宗輸入個案，續無本地個案，累
計確診個案增至12367宗。新增患者為2男5女，年齡
介乎 11 個月大至 62 歲，分別來自巴基斯坦、菲律

賓、尼泊爾、英國及美國，當中 5 宗涉及變異病毒
株，其餘2宗因病毒量不足未能檢測。

為應付可能出現的新一波疫情，理工大學醫療科技
及資訊學系副教授蕭傑恒期望政府，牽頭成立病毒基
因排序工作小組，將確診個案按地區分派予不同大學
或醫學團隊，以增加處理量和速度，協助衛生防護中
心建立病毒監測網。

他指出，目前除了理大，其他大學的研究團隊亦有
做病毒基因排序，若結合各團隊力量絕對可以分析所
有個案，只是各方之間未有溝通機制，不同團隊不時
重複分析相同個案，導致浪費資源。

冷鋒壓境今夜氣溫將驟降

首日2.45萬人預約第3針
上月曾身處郵輪人士需再檢測

專家呼籲盡快突破通關瓶頸

陳茂波：撥資源小學啟蒙創科

報評會啟動到校傳媒教育

外交部強調
外媒在港獲保障

鄧炳強重申
23條立法必要

警打黑反海上走私
3日行動拘逾200人

【香港商報訊】香港迪士尼樂園昨日為
一眾出戰東京奧運會、東京殘疾人奧運
會、陝西全運會及殘疾人全運會的運動員
舉行慶祝儀式，逾百名香港運動員出席儀
式，包括東奧單車爭先賽銅牌得主李慧
詩、乒乓球女子團體銅牌成員蘇慧音、李
皓晴及杜凱、李思穎、張小倫、蔡俊
彥、張淬淇及任國芬等全運及殘疾人全運
獎牌得主，場面熱鬧。

香港代表團先在東京奧運取得1金2銀
3銅歷史佳績，之後再在殘奧、全運及殘
疾人全運交出好表現。運動員返港後曾出
席不少祝捷活動，但今次在迪士尼的慶祝
儀式，是最多運動員參與的儀式。

一眾運動員在早上抵達樂園後，園方即
安排於城堡舉行表演，並邀請部分獎牌運
動員於台上與來賓分享，之後登上巡遊巴
士沿美國小鎮大街巡遊，獲得大批市民夾
道歡迎，以及爭相拍照。

迪園為港隊運動員祝捷

政府已開放第3針疫苗網上預約系統予合資格人士預約。圖為一院舍長者接種
疫苗。 政府新聞處圖片

陳茂波在和富慈善
基金李宗德小學20周
年校慶啟動禮致辭。

政府新聞處圖片

香港報業評議會 「與中學生和老師談新聞」 傳媒教育活動昨舉行啟動
儀式。 報評會提供圖片

香港迪士尼樂園昨舉行運動員凱旋慶典，氣氛熱烈。 新華社
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